

de St-Joachim, le 16 octobre prochain, une quête sera faite dans toutes les églises et chapelles publiques de ce diocèse.

Vous vous ferez un devoir d'encourager chaleureusement les fidèles à donner selon la mesure des richesses qu'il a plu à la divine Providence de départir à chacun d'eux, et d'envoyer, sans retard, à l'archevêché, le produit de ces collectes.

#### PRIÈRES PUBLIQUES

Les autorités civiles s'occupent très sérieusement des moyens hygiéniques à prendre pour nous préserver des atteintes du choléra, et combattre ce terrible fléau, s'il vient à éclater parmi nous.

Nous ne pouvons que louer ces précautions que suggère la prudence humaine, et c'est votre devoir de presser tous les fidèles, confiés à vos soins, de se conformer aux sages prescriptions qui leur sont faites par les bureaux de santé. Agir autrement serait tenter Dieu ; il veut que nous combattions, dans la mesure de nos forces, les épidémies qui menacent notre vie et celle de nos frères, alors même que sa justice nous les envoie comme des châtiments et de solennelles leçons.

Arrêtons-nous, chers collaborateurs, à cette dernière pensée, et invitons les fidèles à méditer sur les causes véritables des fléaux qui ravagent aujourd'hui le monde.

On s'y habitue trop facilement à ne voir que l'effet du hasard, les tristes résultats d'une politique malhabile, ou le produit de la perversion humaine, dans les maladies, les famines, les tremblements de terre, les grandes inondations, les guerres, les incendies, et autres malheurs de ce genre.

Les Saintes Ecritures ne sont-elles pas cependant remplies des menaces de Dieu contre les peuples infidèles à sa loi et oublieux de leurs obligations les plus saintes ? Que de fois, pour ouvrir les yeux de la nation Juive sur ses égarements, et la ramener dans les sentiers du devoir, Dieu lui envoya, par la bouche de ses prophètes, les avertissements les plus sévères, et, au besoin, la frappa de ses coups les plus terribles ! Sodome, Gomorrhe, Ninive, Tyr et Sidon, villes de la Gentilité, sont aussi de frappants exemples de cette justice divine qui renverse, écrase, extermine, lorsque, en face de crimes toujours croissants, et jamais expiés, la miséricorde se tait et n'ose plus demander pardon.

Nous avons lieu d'espérer, Chers Collaborateurs, que tel